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VERBALE CONSIGLIO D’ISTITUTO n. 8 
 

Il giorno 14 Febbraio 2008, alle ore 18,30 presso la Scuola Primaria “G. Garibaldi” dell’Istituto 
Comprensivo di Soliera si riunisce il Consiglio d’Istituto per discutere il seguente ordine del giorno: 

1) Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente; 
2) Programma Annuale 2008; 
3) Approvazione gite scolastiche; 
4) Iscrizioni a.s. 2008/09; 
5) Varie ed eventuali. 

 
Presiede la seduta il Presidente del Consiglio d’Istituto Edera Vaccari. 
Svolge la funzione di Segretario l’insegnante Oreste Caselli. 
Sono presenti i sotto elencati membri. 
IL DIRIGENTE SCOLASTICO: Mario Tinti.  
COMPONENTE GENITORI: Palomba Silvana, Righi Sabrina, Zanoli Elisabetta. 
COMPONENTE DOCENTI: Oreste Caselli, Claudia Conti, Elena Barbieri, Ornella Cacciapuoti, 
Michele Bonicelli, Basaglia Claretta, 
COMPONENTE ATA: Maria Raimo. 
 
Alla seduta è, inoltre, presente la DSGA Sig.ra Bonfatti Sonia. 
 
1- Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente. 
  Il  Presidente del Consiglio d’ Istituto Edera Vaccari chiede ai componenti del consiglio se  si debba 
procedere alla lettura del verbale della seduta precedente o se tale verbale venga approvato senza 
lettura. 

 
            DELIBERA N°1 

Il Consiglio all’unanimità DELIBERA il verbale della seduta precedente. 
 

2-  Programma annuale 2008. 
Il DSGA Sonia Bonfatti illustra in modo dettagliato ed approfondito  il programma annuale 
2008 nei diversi capitoli di spesa e di entrata previsti nel bilancio.(Allegato 1). 
 

            DELIBERA N°2  
Il Consiglio  all’unanimità DELIBERA il programma annuale 2008 di cui all’allegato 1. 
 
 

 
3- Approvazione gite scolastiche. 

Il Dirigente scolastico Mario Tinti comunica ai presenti l’ elenco delle gite programmate nell’ 
anno 2008  dagli insegnante dei diverse scuole dell’ Istituto.( vedi allegato 2). 
Al termine della comunicazione l’ insegnante Basaglia e l’ insegnante Cacciapuoti fanno 
presente al Dirigente  scolastico che non sono presenti nell’ elenco alcune gite programmate da 
alcuni colleghi dei loro plessi. 
Il Dirigente comunica allora che verificherà in segreteria se le richieste di queste gite siano 
state presentate e chiede comunque al Consiglio di approvare quelle in elenco a tutt’ oggi. 
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DELIBERA N°3  
Il Consiglio,  all’unanimità, DELIBERA  l’ attuazione delle gite presentate nell’ allegato 2 . 
 
 

4. Iscrizioni A. S. 2008/2009. 
Il Dirigente scolastico illustra ai Componenti del Consiglio la situazione , ad oggi, relativa all’ 
andamento delle iscrizioni dei nuovi alunni nelle diverse scuole dell’ Istituto. 
Non si presentano particolari problemi di accettazione delle domande e di inserimento dei nuovi alunni 
iscritti per l’ anno 2008/09 nelle scuole dell’ Infanzia e della Scuola Media. 
Vari problemi si presentano, invece, per l’iscrizione dei nuovi alunni nella Scuola Primaria.  

 

A) Plesso di Limidi; si presenta un esubero di richieste( 32) rispetto all’ attuale situazione di uscita 
delle classi quinte. Tra i nuovi iscritti, inoltre, è presente un alunno di sostegno , per cui il numero 
degli iscritti non dovrebbe superare le 25 unità.  
Il Dirigente Scolastico chiede al Consiglio se , per deroga una tantum, sia possibile istituire una 
classe di 26 alunni 
( ovvero tutti quelli aventi diritto per stradario). 
La deroga è da intendersi una tantum nel senso che , se nel corso dei 5 anni, per trasferimento di 
alunni, la classe dovesse scendere a 25 unità, il numero dei 25 non dovrà più essere  superato. Questa 
possibilità  incontra, inoltre, il consenso dei genitori dell’ alunno di sostegno e dei futuri insegnanti 
della classe. 

 

B) Plesso di Sozzigalli: non si presentano invece particolari problemi di accoglienza che può 
accogliere tutti gli alunni di Stradario, più altre richieste da Soliera: 
A Sozzigalli si presenta il problema inverso di dovere negare il consenso ad alunni di Stradario, di 
iscriversi a  Soliera e Limidi, per impossibilità da parte di questi Plessi di accogliere alunni in più 
rispetto a quelli dei propri stradari. 
 
 

 

 C)  Plesso di Garibaldi. Questa è la situazione delle Iscrizioni: 
 

Richieste di Tempo Pieno: n. 65 (tra cui 2 bimbi con il sostegno): di questi, 64 sono di stradario 
Soliera, compresi i 2 che avevano chiesto Limidi, ma non si sono potuti accogliere perché, come si è 
visto, Limidi è pieno, 1 è di Stradario Limidi, ma si propone di accoglierlo per la stessa ragione che 
Limidi è pieno; 

 
Richieste di Tempo Ordinario(Modulo) n. 37 (tra cui un bimbo con il sostegno): di questi, 35 sono 
di Stradario Soliera, 2 sono di Stradario Limidi, ma si propone di accoglierli perché, come si è visto, 
Limidi è pieno;  
Con questi numeri, considerate le 2 classi che già si sono formate, una a Limidi, la Seconda a 
Sozzigalli, è possibile formare 4 classi prime. E’ necessario  però, definire con quale modello di 
organizzazione orario si intende formare queste nuove 4 classi: 
  
è possibile infatti formare 2 classi a Tempo pieno e 2 classi a Modulo, oppure 3 classi a Tempo Pieno 
ed 1 a Modulo; 
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 è evidente che in entrambi i casi è necessario “Spostare” un certo numero di alunni dal Modello 
prescelto, all’altro. 
Il Dirigente Scolastico chiede al Consiglio di pronunciarsi su quale delle due possibilità si intende 
procedere per la successiva distribuzione degli alunni nelle classi prime;  
fa presente che, qualunque sia la determinazione del C di Istituto,ritiene necessario che le famiglie dei 
nuovi iscritti, che saranno coinvolte nell’operazione del “Passaggio”, siano convocate in assemblea, 
per  essere informate della situazione, per chiedere eventuali adesioni volontarie al “Passaggio” e in 
ogni caso per ragionare con loro sulle  modalità e i criteri in base ai quali comunque il C.di Istituto 
dovrà in ultima istanza procedere, non escludendo, in linea di principio, anche la  possibilità del 
sorteggio.  
Visto l’alto numero di alunni di ogni classe che si formerà, 
l’ insegnante Caselli propone di deliberare l’ esclusione degli alunni non residenti; L’ accettazione 
degli alunni non residenti, inoltre, provocherebbe un serio impedimento alle successive proposte che 
dovranno essere fatte a quei genitori che dovranno passare dal Modulo al tempo PienoLa signora 
Palomba Silvana ritiene importante sottolineare che la decisione di escludere i non residenti non debba 
sottostare a forme di ricatto da parte di quei genitori che eventualmente verranno esclusi da un 
determinato modello di scuola  o saranno costretti a passare da un plesso all’ altro dell’ Istituto. 
  
Sui vari Proble relativi alle ISCRIZIONI A. S. 2008/2009, 
 così come descritti, dopo la discussione, il C.di Istituto delibera:   
 
DELIBERA N°4     

 
A)  Plesso di Limidi, il Consiglio delibera a Maggioranza (n.1 astenuto): 

1) la possibilità di deroga una tantum a 26 alunni per la futura prima, accogliendo così tutte le 
richieste di stradario. 
2) Non possono essere accolti al Plesso di Limidi: 
- n. 2 alunni di stradario Soliera che dunque vengono assegnati al Plesso di pertinenza“Garibaldi” di 
Soliera; 
- n. 3 alunni di Stradario Sozzigalli, che vengono assegnati al Plesso di pertinenza Sozzigalli; 
- n. 1 alunno proveniente da Cortile, fuori Comune di Soliera, non può essere accolto al Plesso di 
Limidi, e in nessun altro plesso, per ragioni di numero(Vedi Successiva delibera n.5 sugli alunni non 
residenti). 
- L’alunna RADY HANAA, non può essere accolta a Limidi, in  
primo luogo perché la sua domanda è giunta fuori termine, e poi perché al momento dell’iscrizione, 
l’alunna risulta residente nello Stradario di Soliera: Viene dunque assegnata alle scuole “Garibaldi” Di 
Soliera, TEMPO PIENO. 
 

 
 
 
B)  Plesso di Sozzigalli, il Consiglio delibera All’Unanimità: 
Si costituisce una classe di 20 alunni così composta: 
- n.10 alunni di stradario che hanno chiesto Sozzigalli 
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- n. 3 alunni di stradario Sozzigalli che avevano chiesto Limidi  
   restano Sozzigalli, perché a Limidi non c’è posto 
- n. 4 alunni di stradario Sozzigalli che avevano chiesto Soliera 
   restano Sozzigalli perché a Soliera non c’è posto 
- n.3 alunni di stradario Soliera che hanno chiesto Sozzigalli  
   vengono accolti, perché a Sozzigalli c’è posto, e a Soliera si formano comunque classi ai limiti 
numerici di legge. 
 

C)  Plesso di Garibaldi  il Consiglio delibera All’Unanimità: 
 
- Viene accolta la Domanda di iscrizione al Tempo Pieno delle Garibaldi  del bimbo di Limidi, in 
quanto a Limidi non c’è posto 
 
- Vengono accolte le n. 2 Domande di iscrizione al Tempo Modulo delle Garibaldi  di bimbo di 
Limidi, in quanto a Limidi non c’è posto 
 
- Considerando che con il numero di domande presentate si possono fare 4 Classi il C.di Istituto 
delibera che si formino n.3 Classi a Tempo Pieno e n.1  Classe a Modulo, per diversi motivi: 
a) La prevalente richiesta dei Genitori è stata per il T.P, 65 domande contro 37 per il Modulo; 
b) Questa scelta del C.di Istituto determina che  siano “Passati” al modello scolastico non richiesto, e 
quindi che siano “Scontentati” un numero minore di Genitori/Bimbi,  
( n.12), rispetto alla scelta alternativa che imporrebbe di trasferirne n.15 
c) Tradizionalmente a Soliera è alta la richiesta del Tempo Pieno e quindi, anche come forma di 
cautela per il futuro, non sembra saggio rinunciare ad una classe di Tempo Pieno e al conseguente 
doppio organico, con il rischio, una volta perso, di non averlo mai più.  
 
- Accogliendo la proposta del Preside il C.di Istituto delibera che in tempi brevi le famiglie degli 
alunni iscritti al Modulo siano convocate in assemblea, per  essere informate della situazione, per 
chiedere  eventuali adesioni volontarie al “Passaggio” nel Tempo Pieno, e in ogni caso per avere da 
loro utili indicazioni sulle  modalità e i criteri in base ai quali comunque il C.di Istituto dovrà in ultima 
istanza procedere, non escludendo, in linea di principio, anche la  possibilità del sorteggio, per una 
soluzione che sia il più possibile condivisa, ma comunque chiara e trasparente.  
 

- Accogliendo la proposta dell Insegnante Caselli il C.di Istituto delibera, visto l’alto numero di 
bimbi nelle classi di non accogliere le iscrizioni di alunni non residenti nel Comune di Soliera. 

- 5.Varie ed eventuali 
Il presidente del Consiglio Edera Vaccari comunica ai presenti  che sul territorio provinciale 
sono in corso iniziative sui temi dell’ educazione  in particolare relativi al rapporto scuola –
famiglia. In particolare su iniziativa delle “Terre d’ argine “sono stati finanziati alcuni progetti 
( Euro 1.400) sul tema della Genitorialità. 
Presso il provveditorato di Modena è stato Istituito un gruppo di lavoro per proposte sul 
bullismo. 
 
Molte difficoltà si presentano per le nuove iscrizioni nel plesso di Garibaldi. 



 5 

Di fronte al numero dei nuovi iscritti (65 al tempo Pieno e 37 al Modulo) c’ è la possibilità di 
formare 4 classi prime. E’ necessario , però, definire con quale modello di organizzazione 
orario si intende formare queste nuove 4 classi. 
In base alle iscrizioni è possibile formare 2 classi a Tempo pieno e 2 classi a Modulo, oppure 3 
classi a Tempo Pieno ed 1 a Modulo. 
Il Dirigente Scolastico chiede al Consiglio di pronunciarsi su quale delle due possibilità si 
intende procedere per la successiva distribuzione degli alunni nelle classi prime. 
 
 

            DELIBERA N 5 
Il Consiglio delibera ,all’ unanimità, la formazione di 3 classi a Tempo Pieno e 1 a Modulo. 
 
Per la formazione di queste 4 classi si pone ,inoltre, il problema del numero degli iscritti per 
ciascuna classe. Il dirigente Scolastico fa presente che, in base alle nuove disposizioni, è 
possibile formare una classe anche con 28/ 29 alunni e che per questo motivo chiede al 
consiglio di formulare proposte per l’ eventuale distribuzione degli iscritti dal Modulo al tempo 
Pieno e anche per gli alunni iscritti ma non residenti nel Comune di Soliera. 
L’ insegnante Caselli propone di deliberare l’ esclusione degli alunni non residenti , in quanto il 
numero degli alunni residenti iscritti comporta già di per sé la formazione di nuove classi prime 
di 25 unità. L’ accettazione degli alunni non residenti, inoltre, provocherebbe un serio 
impedimento alle successive proposte che dovranno essere fatte a quei genitori che dovranno 
passare dal Modulo al tempo Pieno. 
 
DELIBERA N°6 
 
Il Consiglio, all’unanimità, DELIBERA che le iscrizioni degli alunni non residenti nel Comune 
di Soliera non vengano accettate. 
 

            Il Dirigente Scolastico , a questo punto, ritiene necessario che le famiglie dei nuovi iscritti, 
convocate in assemblea, debbano 
            essere informate della situazione e delle decisioni che dovranno essere prese prima dell’ inizio 
del nuovo anno scolastico, non   
            ultima quella della possibilità del sorteggio. 

La signora Palomba Silvana ritiene importante sottolineare che la decisione di escludere i non 
residenti non debba sottostare a forme di ricatto da parte di quei genitori che eventualmente 
verranno esclusi da un determinato modello di scuola  o saranno costretti a passare da un plesso 
all’ altro dell’ Istituto. 

 
 

            La seduta si conclude alle ore 20.20. 
 
IL SEGRETARIO                                  
IL PRESIDENTE  
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